

【 議会運営委員会 】

1 議員定数・なり手不足

意見	<ul style="list-style-type: none">・ 議長の諮問である定数問題について真剣に取り組んでほしい。【南部】・ なり手不足は深刻である。町も議会も活性化にしっかりと取り組むべきである。【東部上】
回答	議長からも諮問されているので、現在協議中であります。
意見	<ul style="list-style-type: none">・ 報酬だけでなく、女性や若者がやりがいを感じて参加する環境づくり、雰囲気づくりも議会、議員の責務ではないか。【東部上】・ 定員削減も検討すべきである。【東部上】・ 議員定数が多すぎる。【東部上】
回答	定数問題は、減らせばよいというよりも、適正な規模はどのくらいなのかを議論した上で、示していく方針であります。
意見	<ul style="list-style-type: none">・ 議員報酬も大きな問題と考える。【東部上】・ 若い人の発想が町には必要である。彼らが表に出て活躍できる地区の環境づくり、土壌づくりが大切である。議会もバランスの取れた年齢構成が必要である。必要なら報酬増を考えても良い。せめて選挙はしないといけない。【東部下】
回答	議員報酬だけでなく、社会保険の適用や政務活動費の要求など、多面的に検討し、陳情を上げるなど取り組んでおります。

2 議会報告会

意見	<ul style="list-style-type: none">・ この報告会では、一人一人の議員が具体的に議会でどんな活動をしているかを示し、それを参加者がどう評価するか、どう思うかを議論する場にしても良い。【北部】・ 議会報告会で議論されたことがどうなったかを報告して欲しい。【東部上】・ 班別意見交換は全員が意見を出せるような場にしてほしい。一言ずつ意見を言ってもらおうとか。主張の強い人しか意見を発言していなかったように思います。【東部下アンケート】
回答	今回の結果報告だけでなく、次回の議会報告会に向けて、改善した部分などを資料として添付していくことも検討しています。また、今回のご意見をもとに、次回の議会報告会をより良いものにすべく、反映させていきます。

3 議員そのものについて

意見	<ul style="list-style-type: none">・ 町側への質問の仕方が手ぬるい、もっとバトル（掛け合い）がほしい【北部】・ 町の一番の課題は、人口減少に対する取り組みと思うが、そのための施策を、一般質問などで問題提起をしてほしい。【南部】・ 議会のTV放送、興味深く視聴しています。町職員の暗い表情が気になります。職員と議員が共に明るい表情で討議してほしい。【東部下アンケート】
回答	議員としての資質向上を目指して、努力してまいります。

4 議会全般

意見	・ユネスコエコパークの充実、SDGsの活用を討議しているが議会としての対応が見えてこない。【南部】
回答	第6次総合計画を見据えて、議会としても町に発信していきたいと考えております。
意見	・政治・議会が停滞している【東部下】 ・町の将来について、議会と行政がテーマを決めて、討論会を開いてほしい。【東部下】 ・町の人口減少率、土地の下落率は近隣市町村のなかにおいて、急速に進んでいる。そうした状況を、危機感をもって捉え、多くの住民に関心をもって傍聴して頂くよう設営をしてほしい。【東部下】 ・若い人たちに、住みよい町づくりに、本気で議論をしてほしい。【東部下】 ・身近な要望を聞き取る活動を。【南部アンケート】 ・議会で議論されたことが具体的な形になって示されると町民の興味・関心も深められると思います。【東部下アンケート】
回答	多くの方に傍聴いただける議会となるよう努力し、議会としてしっかりと議論をしてまいります。また、議会報告会等を活用し、身近に要望を聞き取れる機会を作り、町へ具体的に提言をしていきます。

5 町への要望

意見	・町に住める環境を整備して欲しい。移住定住よりも、仕事の整備が先ではないか。【東部上】 ・行政懇談会・・・いろいろと要望を出したが、出来ないという回答のみ、もう少し前向きな対応を望む。【北部】 ・今年度の目玉対策はそれぞれ何でしたか？（子ども、成人、高齢者が生き生きと暮らしている？）【北部アンケート】 ・先をよんだ行政を町と共に行ってほしい。どろ縄ではなく、未来予測。【東部上アンケート】
回答	町民の意見として、責任をもって町へお伝えいたします。